

Estuaire/Commune de Ntoun/2e arrondissement/Extension de la Zone économique spéciale de Nkok

Les populations édifiées sur le projet



Une assistance nombreuse a pris part à la rencontre.



Une vue des officiels pendant la rencontre.

LBN
Libreville/Gabon

L'ÉCOLE publique d'Ayeme-Plaine, dans le deuxième arrondissement de la commune de Ntoun, a servi de cadre mercredi dernier à une rencontre de clarification au sujet du projet d'extension de la Zone économique spéciale de Nkok, qui suscite diverses interprétations depuis bientôt un mois. Présidée par Stéphane Iloko, membre du collectif des futurs déguerpis, assisté du deuxième adjoint au maire du deuxième arrondissement, Julien Sossi, et du troisième vice-président du Conseil départemental du Komo-Mondah, Edith Mve, cette rencontre d'échanges visait à lever les points d'ombre, en rai-

son des spéculations qui ont cours dans la localité depuis l'annonce de cette nouvelle aux populations locales. Animé de la volonté d'aboutir à un consensus aux termes des discussions, M. Iloko a passé en relief toutes péripéties devant accompagner le projet jusqu'à son aboutissement. Aussi, a-t-il sollicité la compréhension de tout un chacun, dans l'optique de mettre en place une coordination devant se charger d'entreprendre toutes les démarches y afférentes. " « Pour des besoins d'efficacité, nous devons mener des actions cohérentes et concertées, en vue de faire prévaloir nos droits. Il s'agit de créer une dynamique qui devra discuter avec les autorités compétentes, afin



Le directeur Environnement et développement d'Olam, Christopher Stewart, déclinant les grandes lignes du projet.

que personne ne soit lésée à la fin du processus», a-t-il déclaré. Il a profité de l'occasion pour s'insurger contre les agissements visant à désorienter les populations, en leur donnant des fausses informations. Dans leurs réactions, la plupart des intervenants ont levé plusieurs incohérences dans l'évolution de la procédure qui, selon certains, n'aurait pas respecté la réglementation en matière de déguerpissement. Non seulement les limites physiques du projet sont, à ce jour, inconnues, mais aussi la rapidité avec laquelle les opérations sont menées suscitent des interrogations, provoquant auprès des populations des réactions multiples. D'aucuns n'hésitent pas à y voir une gageure, en se référant aux expériences

passées avec, notamment en mémoire, le projet de construction des logements sociaux KCI, mais jamais réalisés. D'où les inquiétudes vivement exprimées par une assistance gagnée par l'envie de contrer la réalisation du projet. Au demeurant, les échanges, parfois houleux, ont fini par dégager une position commune consistant à concilier toutes les positions. Ainsi, une assemblée générale devant mettre une structure unique chargée de parler au nom des populations a été prévue. Pour sa première sortie, elle devra rencontrer mardi 15 mars prochain le préfet du département du Komo-Mondah, pour le début effectif des identifications.

Ogooué-Ivindo/Département de la Lopé/Booué

La sénatrice Gheloube Andjaye au chevet des populations

SCOM
Libreville/Gabon

AFIN de répondre, un tant soit peu, aux sollicitations à elle faites, lors de sa tournée parlementaire en août 2015, la sénatrice du département de la Lopé, Florence Gheloube Andjaye épouse Ndong Obiang, par ailleurs membre du Parti démocratique gabonais (PDG) a mis à profit la dernière intersession parlementaire, pour se rendre au chevet des populations les plus en difficultés sociales de sa circonscription politique. Ainsi, a-t-elle mis l'accent sur les villages des cantons Leledi, Offoué-Aval et Fieng-Okang. Dans le cadre de cette caravane de bienfaisance, le parlementaire et son staff ont d'abord rallié les quartiers et administrations de la Lopé-centre (canton Leledi). Aux populations habitant la zone dite Parc à bois, la sénatrice a ainsi



Le centre médical de la Lopé, bénéficiaire d'une débroussailleuse.

remis un important don de matériels servant à l'électrification, qui faisait tant défaut dans plusieurs foyers. Les éléments de la brigade de gendarmerie ont, quant à eux, été soulagés par l'octroi d'un kit informatique comprenant un ordinateur, une imprimante, une photocopieuse, des cartouches d'encres et autres rames de papier. Le centre médical a bénéficié d'une débroussailleuse avec accessoires complets,



Don de matériel informatique à la brigade de gendarmerie.



Une phase de la tournée de l'élue PDG dans une bourgade.

qui permettra notamment d'entretenir les lieux. Mieux, la bienfaitrice a mis à la disposition de la structure un technicien, qui va désormais remédier aux problèmes de fourniture en électricité. Première structure administrative de la localité, la sous-préfecture du département de la Lopé a également été dotée d'une débroussailleuse. Les problèmes d'électrification du village Mikongo (canton Offoué-aval) ne seront plus

bientôt qu'un lointain souvenir, au regard de ce que la sénatrice était flanquée d'un expert dépêché depuis Libreville par un grand groupe spécialisé en la matière. En réponse à ces actes empreints de générosité, les bénéficiaires ont notamment signifié à Florence Gheloube Andjaye épouse Ndong Obiang que « les présents reçus sont d'une nécessité significative et pérenne, contrairement aux sommes d'argent souvent éphémères ». Mais l'élue du Parti démocratique gabonais, par ailleurs membre du bureau politique, ne leur a pas moins rappelé le rôle échu à un sénateur et, partant, à un parlementaire. Et la représentante des populations du département de la Lopé d'avouer son impossibilité à se substituer à l'Etat, qui est le plus compétent en matière d'aménagement des infrastructures que sont les routes, les hôpitaux, et les écoles, entre autres.